

Fecha: 08-08-2025 Medio: Diario VI Región Supl.: Diario VI Reğión

Noticia general

Título: En Día de la Miel: INDAP destacó el rol de los apicultores en O'Higgins y el país

Pág.: 8 Cm2: 805,7 VPE: \$ 1.611.307 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 4.000 12.000

No Definida

## En Día de la Miel: INDAP destacó el rol de los apicultores en O'Higgins y el país

En el contexto del Día de la Miel, el director regional de INDAP, Braulio Moreno Sánchez, realizó esta semana una serie de actividades con el objetivo de reconocer y valorar el trabajo de los apicultores, destacar las propiedades nutritivas de la miel y contribuir a crear conciencia sobre el rol fundamental que cumplen las abejas en la polinización y producción de alimentos.

a iornada comenzó en San Fernando, donde Moreno saludó a los apicultores que participan en un curso de Sanidad Apícola en la sede de la Universidad de O'Higgins, en el marco de un proyecto FIC. En el encuentro, dialogó con los productores y les informó acerca de las acciones y programas que INDAP desarrolla en la región para fortalecer el rubro apícola

Después, el di-rector Braulio Moreno se trasladó a Nancagua para visitar a la destacada apicultora Karin Reyes Rodríguez, usuaria del programa Prodesal, quien en su bodega y sala de extracción realiza cosecha de miel en conjunto con otros apicultores del programa.

Karin tiene aproximadamente 250 colmenas y cuenta con dos apiarios, uno en la zona periurbana de Nancagua y el otro en la zona de Yáquil. Además, es una de las representantes del grupo Apícola en la comuna de Nancagua, que el año 2023 se adjudicó un proyecto Fosis grupal para compra de material apíco-

la para extracción v envasado de miel. Asimismo, el año pasado se adjudicó un proyecto del Programa de Desarrollo de Inversiones (PDI INDAP-GORE) para la construcción de una bodega apícola.

Otro punto a destacar es que esta productora participa activamente del FIC "Programa de extensión e innovación para la adaptación de la apicultura al cambio climático" donde fue seleccionada v actualmente participa de la Unidades de Mejoramiento Productivo Apicola (UMPA) en representación de la provincia de Colchagua.





con la presencia del alcalde Gabriel Ahumada, concejales, funcionarios municipales y de INDAP, integrantes del equipo técnico del programa Prodesal y apicultores de la comuna. Posteriormen-

La visita contó

te, el director regional y el alcalde de Nancagua participaron en una entrevista en Radio Nueva Madrigal, donde Braulio Moreno entregó una detallada información sobre los programas y acciones que desarrolla INDAP para apoyar la apicultura en la región; a la vez que abordó otros temas relacionados con

el quehacer de este servicio del agro.

El Día Nacional de la Miel en Chile se celebra desde el año 2009, cuando se firmó un decreto que estableció esta fecha. El objetivo principal es resaltar el valor de la miel, tanto por sus beneficios para la salud como por su papel en la economía local y el ecosistema.

En la región de O'Higgins, INDAP registra 570 apicultores acreditados, de los cuales 176 son mujeres. De ese grupo, 330 apicultores forman parte del programa Prodesal y 240 del programa Servicio de Asesoria Técnica, SAT.

